

Literatura infantil y juvenil en pro de la tolerancia

## Skármeta premiado por Unesco

- » El escritor chileno obtuvo el galardón por la obra "La composición".

El autor nacional Antonio Skármeta ("Ardiendo paciencia") y la sudafricana Jenny Robson fueron galardonados con el Premio Unesco 2003 de literatura infantil y juvenil en pro de la tolerancia, informó ayer en París la Organización de Naciones Unidas para la Ciencia y la Cultura.

"La composición", obra de Skármeta ilustrada por Alonso Ruano y publicada en Venezuela por Ediciones Ekaré, recibió el premio al mejor libro para niños de hasta 13 años. El texto cuenta la historia de Pedro, un niño que vive con su familia bajo una dictadura militar. Un día ve caer un jeep militar y lleva al padre de uno de sus compañeros de clase. Al poco tiempo, un hombre uniformado visita su escuela y pide a los alumnos que escriban una redacción respondiendo a la siguiente pregunta: "¿Qué hace mi familia por la noche?".

Con gran fuerza creativa y un lenguaje infantil, Pedro inventa una historia que salva a sus padres de vivir bajo sospecha.

En la categoría de libros para jóvenes de 13 a 18 años resultó premiada la sudafricana Jenny Robson, cuyo libro "Because Pula means Rain" ("Porque Pula significa lluvia") fue publicado en inglés por Tafelberg, un sello editorial de Ciudad del Cabo.

Robson hace una denuncia de la discriminación a través de la historia de Emmanuel, un niño albino que vive con su abuela en un pueblo de Botsuana y que desea ser como los demás. Los ganadores recibirán la suma de 8.000 dólares cada uno, donados por la editorial española SM, que patrocina el premio. El jurado decidió además otorgar cuatro menciones de honor en cada categoría, destacando "Meu vô Apolinário" ("Mi abuelo Apolinario"), escrito por el brasileño Daniel Mundurukú, y "El diario violeta de Carlota", de la española Gemma Lienas, publicado en castellano y catalán.



OBRA PREMIADA.— En "La composición" Antonio Skármeta cuenta la historia de Pedro, un niño que vive con su familia bajo una dictadura militar.

### Peruano gana el "Juan Rulfo"

El escritor peruano Oscar Colchado Lucía, con el relato titulado "La casa del cerro El Pino", ganó el premio principal de la decimonovena edición del concurso internacional de cuentos "Juan Rulfo", convirtiéndose en el primer autor de esa nacionalidad que obtiene el galardón. "Su obra recrea, con gran economía de medios pero con contundente eficacia, el clima de violencia y desesperanza en que se hundió el Perú en los últimos 20 años del pasado siglo", dijo una fuente cercana al jurado.

nário" ("Mi abuelo Apolinario"), escrito por el brasileño Daniel Mundurukú, y "El diario violeta de Carlota", de la española Gemma Lienas, publicado en castellano y catalán. Al premio, que se creó en 1995 y se falla ca-

da dos años, se presentaron 353 obras de 54 países, escritas en 36 idiomas. La ceremonia de entrega tendrá lugar durante la Feria del Libro Infantil de Bolonia (Italia), que se celebrará en abril de 2003.

## Skármeta premiado por Unesco [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Skármata premiado por Unesco [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)